

09002
 ERSATZNEUBAU KINDERKRIPPE
 KINDERHAUS ENTLISBERG
 STADT ZÜRICH AMT FÜR HOCHBAUTEN
 PROJEKTWETTBEWERB
 2009
 PHILIPP RIESEN ARCHITEKT

Projektnummer
 Projekt
 Objekt / Standort
 Bauherrschaft
 Architekturleistungen
 Planungs- / Bauzeit

Das neue Kinderhaus wird am Rande des grossen Platzes vor dem Hauptgebäude erstellt. Dieser wird dadurch räumlich klar begrenzt und das Hauptgebäude erhält einen angemessenen Vorplatz. Südlich des ehemaligen Ökonomiegebäudes wird ein Raum aufgespannt, der Spielhof. Der so entstandene Aussenraum wird als Spiel- und Aufenthaltszone genutzt. Die bestehende Gartenanlage wird durch das Kinderhaus neu strukturiert. Diese Strukturierung entspricht dem planerischen Leitbild und entwickelt das ursprüngliche gestalterische Konzept der Gartenanlage weiter. Der grosse Teil der Gartenanlage wird in seinem jetzigen Zustand belassen. Das Kinderhaus wird nordseitig erschlossen. Im Erdgeschoss befinden sich sämtliche Räumlichkeiten der Kindertagesstätte und die dienenden Räume. Im Obergeschoss sind die Nutzungen des Kinderhortes und der Hortleitung untergebracht. Der Kita-Vorplatz im Erdgeschoss wird als Analogie zur ehemaligen Spielhalle des Ökonomiegebäudes verstanden. Diese neue Halle eignet sich vor allem in den heissen Sommermonaten zum Spielen. Eine Erweiterung um eine Kita-Gruppe kann im Obergeschoss stattfinden. Die Dachfläche kann als Aussenraum genutzt werden. Als Eingangsbereich dient die Vorzone neben der Treppe.

